



Eventos de alimentación comunitaria

Desarrollo y apoyo agrícolas

Iniciativas contra el hambre para mujeres y niños

Concienciación, educación y ayuda para combatir el hambre

# RECOLECCIÓN, PREPARACIÓN Y DISTRIBUCIÓN DE ALIMENTOS

Mejorar el acceso a los alimentos para los miembros de la comunidad creando vías para la recolección, preparación y distribución de alimentos.

## SUSTAINABLE DEVELOPMENT GOALS

Los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de las Naciones Unidas proporcionan un plan compartido para la paz y la prosperidad de las personas y el planeta, ahora y en el futuro. Los 17 objetivos son un llamado urgente a la acción de todos los países, desarrollados y en desarrollo, en una asociación mundial. El logro de los ODS también depende de la participación de organizaciones voluntarias, que conectan las estrategias e iniciativas gubernamentales con la acción comunitaria complementaria, que es indispensable.

ESTA ÁREA DE SERVICIO APOYA LOS ODS N.º 2 Y N.º 12

2 ZERO HUNGER



ACABAR CON EL HAMBRE, LOGRAR LA SEGURIDAD ALIMENTARIA Y UNA MEJOR NUTRICIÓN, Y PROMOVER LA AGRICULTURA SOSTENIBLE

12 RESPONSIBLE CONSUMPTION AND PRODUCTION



ASEGURAR PATRONES SOSTENIBLES DE CONSUMO Y PRODUCCIÓN



**Dos mil millones de personas en todo el mundo** podrían ser alimentados con los alimentos que se pierden y desperdician, lo que erradicaría el hambre (Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación).



Factores como los conflictos, el cambio climático, las emergencias sanitarias y las desigualdades regionales contribuyen a la **falta de acceso a alimentos, que puede resultar en hambruna** (Naciones Unidas).



Más de **El 30% de los alimentos se desechan**: El 13 % de los alimentos producidos a escala mundial se pierde durante el proceso de recogida en la cosecha y de envío al por menor, mientras que el 17 % de los alimentos se desperdicia en hogares, comercios minoristas y servicios alimentarios (Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación).



Aproximadamente el 29.6% de la población mundial, 2.400 millones de personas, no tuvo acceso suficiente a alimentos en 2022, lo que supuso un aumento de 745 millones de personas con respecto a 2015 (Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación).



Debido al aumento de los precios de los alimentos y el combustible, **el costo de la entrega de alimentos está en sus niveles más altos** (Programa Mundial de Alimentos).



Cuando se pierde o desperdicia comida, los recursos que se utilizaron para producir esta comida, como agua, tierra, energía, mano de obra y capital, se desperdician e **impactan negativamente la disponibilidad de alimentos**, la seguridad alimentaria y el costo de los alimentos (Naciones Unidas).



Eventos de alimentación comunitaria

Desarrollo y apoyo agrícolas

Iniciativas contra el hambre para mujeres y niños

Concienciación, educación y ayuda para combatir el hambre

## RECOLECCIÓN, PREPARACIÓN Y DISTRIBUCIÓN DE ALIMENTOS

### Ideas de servicio



Explore la plataforma técnica de la [Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación \(FAO\)](#), relacionada con la medición y reducción de la pérdida y el desperdicio de alimentos para acceder a datos sobre el desperdicio de alimentos en su país o región.



Revise el Informe de desperdicio de alimentos del [Programa Medioambiental de las Naciones Unidas \(PNUMA\)](#) para entender los datos de su región sobre el desperdicio de alimentos y cómo puede abordarlo su comunidad.



Colabore con una agencia de alimentos local, un lugar de culto o un centro comunitario para organizar una campaña de recolección de alimentos mientras se concentra en los artículos que más se necesitan en su área.



Inspírese con el [Enfoque del Programa Mundial de Alimentos \(PMA\) ante la creciente crisis económica en Líbano](#) y el uso de paquetes de distribución para proporcionar alimentos a las familias. Con su club, distrito o distrito múltiple, organícen un programa de distribución similar, que atienda las necesidades de la comunidad relacionadas con el hambre.



Entregue comidas nutritivas preparadas a las poblaciones vulnerables de su comunidad, como los ancianos, los discapacitados, los desplazados y los que carecen de recursos. Use nuestra [Evaluación de las necesidades del club y de la comunidad](#) para ayudar en este esfuerzo y trabajar con los Leos y otros grupos comunitarios para involucrar a los jóvenes en este proyecto.



Únase a la [Promesa de donación de la FAO #123](#) que tiene como objetivo abordar la reducción de la pérdida de alimentos y el desperdicio de alimentos.



Trabaje con los comercios o tiendas de comestibles locales para recolectar alimentos de calidad que sobren antes de que se desechen. Use nuestra guía [Desarrollar un recurso de alianzas locales](#) para ayudar en este esfuerzo.



Prepare y distribuya alimentos entre los miembros de la comunidad cuando los recursos públicos o a los programas de asistencia no sean accesibles. Use nuestro [Planificador de proyectos de iniciativas de recolección de alimentos](#) para ayudar a organizar el proyecto.



**El 29 de septiembre**, explore las opciones existentes en su área para hacer compost de residuos de alimentos en celebración del Día internacional de concientización de la pérdida de alimentos y la reducción de basura. Comparta su impacto en las redes sociales con fotos, videos y otros recursos utilizando los hashtags #CureAll y #ThroughTheirHands.



Trabaje con su club para organizar un evento de empaquetado de comidas todos los meses e identifique maneras de distribuir los paquetes que sean eficaces para la comunidad rural o urbana que apoya su club.



Investigue los programas de ayuda alimentaria en su comunidad y proporcione información a los miembros de la comunidad durante un proyecto de distribución de alimentos. Explore cómo proporcionar apoyo adicional para los procesos de solicitud de estos programas.

[lionsclubs.org/hunger](http://lionsclubs.org/hunger)